

Cudrefin

Mystères du crépuscule

Le Centre-Nature BirdLife de La Sauge, à Cudrefin, propose une soirée à la découverte du monde de la nuit pour les enfants de 7 à 11 ans. Au programme: contes et aventures avec pour guide la chouette effraie. Cela se passe ce vendredi 17 juin, de 18 h à 21 h. Sur inscription (026 677 03 80). Prix: 15 francs par enfant (pique-nique à apporter).

Faoug

L'eau à nouveau restreinte

En raison de l'état actuel de sécheresse, le niveau de la nappe phréatique a baissé à Faoug et les habitants doivent à nouveau limiter leur consommation d'eau potable. Outre les recommandations usuelles de privilégier la douche plutôt que le bain et de ne pas laisser les robinets trop longtemps ouverts, la commune interdit jusqu'à nouvel avis d'arroser les gazons, de remplir les piscines et de laver les voitures.

Lugnorre

Fête villageoise de retour

C'est une autre tradition qui revit après deux ans d'absence: la Fête villageoise fait son retour à Lugnorre, samedi 25 et dimanche 26 juin. Organisées par le brass band La Campagnarde, les réjouissances commenceront le samedi par la vente de gâteaux du Vully (dès 6 h 30). A 11 h, inauguration de la fontaine de la Vieille-Laiterie suivie d'un apéritif avec animation par La Campanella. Le soir, honneur aux fameuses pizzas au feu de bois (dès 18 h), avec un concert par la Fanfare des planteurs de tabac (20 h) et animation musicale. Et le dimanche, dès 11 h 30, concert-apéritif par l'ensemble de cuivres La Mérinette.

Redécouvrir l'agriculture

SENSIBILISATION La famille Liniger a ouvert les portes de sa ferme ce dimanche afin de se rapprocher du public et de le sensibiliser à l'agriculture locale, notamment à travers l'inauguration d'un Circuit paysan.

GRANGE-DES-BOIS

Ce sont trois événements en un qui ont été fêtés en ce dimanche très ensoleillé sur le domaine agricole de la famille Liniger. Tout d'abord, cette date marquait la Journée des portes ouvertes à la ferme, manifestation répandue à travers tout le pays. L'occasion a également été saisie pour organiser la traditionnelle Beef Party, réunissant plus de 400 convives autour d'un repas préparé avec de délicieuses pièces de viande issues de l'exploitation. Enfin, l'association vaudoise de promotion des métiers de la terre (Prométerre) et l'Association des groupements et organisations romandes de l'agriculture (Agora), soutenues par la plateforme agriculture-durable, ont pu inaugurer un tout nouveau Circuit paysan, le premier sur le canton de Fribourg.



De g. à dr., Francis Egger, vice-directeur de l'Union suisse des paysans (USP), Frédéric Ménétréy, directeur de la Chambre fribourgeoise d'agriculture, Fabrice Bersier, Johanna Gapany, conseillère aux Etats, Yannick Bersier, Sabine Bourgeois, du comité de Prométerre, Loïc Bardet, directeur d'Agora, Pascal Savary, agriculteur à Payerne, et Claude Baehler, président de Prométerre.

Améliorer la communication

L'idée de ces parcours pédagogiques est née l'année dernière à Denens, près de Morges. Encouragés par le succès de ce projet, trois circuits supplémentaires ont été mis sur pied cette année: à Chavannes-le-Veyron, Pomy, et Cugy (FR). Sur les 6 kilomètres du parcours fribourgeois, des écrits ont été installés pour permettre aux promeneurs de mieux appréhender le milieu agricole. «Nous avons voulu faire des panneaux simples, avec des messages très réalistes», explique Fabrice Bersier. Des QR codes permettent à ceux qui le veulent d'en découvrir encore plus sur les différentes facettes de l'agriculture. Ce circuit reste disponible jusqu'à la fin de l'été.

■ SARAH SCHMITT

Plus d'infos sur www.agriculture-durable.ch/circuit-paysan-cugy



1. Daniel Ruch, conseiller national, a félicité les agriculteurs pour leur travail, malgré un public «déconnecté de leur réalité». 2. 400 convives étaient attendus pour le repas sur le domaine de la famille Liniger. 3. La conseillère aux Etats Johanna Gapany, lors d'un discours très optimiste sur l'avenir de l'agriculture. 4. Fabrice Bersier désire «mieux communiquer pour rassurer les gens».

PHOTOS SS

Fêter l'été en musique

FÊTE DE LA MUSIQUE Soirée gratuite et festive, la Fête de la musique de la commune de Belmont-Broye se déroulera à Léchelles à partir de 18 h, pour tout public et tous les âges.

BELMONT-BROYE

C'est à la salle de la grange au pré, à Léchelles, le 21 juin, que la commission culturelle de Belmont-Broye convie la population belmontoise à accueillir comme il se doit l'été, en musique. Les enfants seront bien représentés. Les jeunes clarinettistes et flûtistes broyards Les Mini-clarifluti ouvriront la fête sous la direction de Margot Corminboeuf. Puis ce sera le tour de l'ensemble des petits guitaristes de Fribourg. Ce petit orchestre nous fera voyager entre autres de l'Espagne à l'Amérique latine avec des morceaux de diverses origines. Les fanfares locales ne seront pas en reste puisqu'elles aligneront une centaine de musiciens. Les Léchellois de L'Echo du Belmont et L'Arbogna issue de la fusion entre Domdidier et Dompierre-Russy ont préparé un

numéro commun de marches qu'elles joueront ensemble en formation vers 20 h. L'éclat'uo, un quatuor de clarinettes composé de musiciens de la région, se chargera de ravir le public avec un répertoire allant du classique à notre époque.

Chorale et rock'n'roll

Le chant aura également sa place avec le choeur des seniors Broye pas du noir qui comprend une centaine de choristes. Il sera dirigé par le local de l'étape, Jean-Luc Maradan et secondé de main de maître par le Dompierrois Manu Ding. Les deux nous promettent un tour de chant varié et enjoué. Les amateurs de rock ne seront pas en reste puisque le groupe diderain VHS, plus connu sous le nom de The Cinematic clôturera la soirée avec ses reprises musclées. Dominique Coispine d'Au fil du temps à Léchelles sera présent pour rassasier les petites faims, ainsi qu'un food truck de frites du lac. Enfin, le SHC Léchelles Coyotes sera derrière le comptoir. Vive l'été à Belmont-Broye! PHC

Plus d'infos
contact@belmont-broye.ch

Estavayer-le-Lac

Les Verts Broye FR ont désigné leur nouveau comité

Le parti des Verts Broye FR a tenu son assemblée générale sous la présidence de Claude Gaillet, jeudi 9 juin à Estavayer-le-Lac. A l'ordre du jour, la présentation et l'élection du nouveau comité. En effet, le départ de Sylvie Bonvin-Sansonrens, élue conseillère d'Etat, a rebattu les cartes. Ainsi, Tina Raetzo, Steve Bonvin, Rueyres-les-Prés, et Christophe Javet, Nuvilly, ont rejoint le comité. «Nous avons une belle représentativité d'âges, de sexes et géographique», se réjouit le président. «Cette séance a été l'occasion d'une mise à plat nous permettant d'avoir des bases solides», a-t-il ajouté.

L'eau s'éclaircit à Belmont-Broye

CONSEIL GÉNÉRAL Après quatre années de travail de la commission concernée, les règlements des eaux potables et des eaux usées ont été, enfin, validés par les conseillers généraux belmontois.

BELMONT-BROYE

Les règlements relatifs à la distribution d'eau potable et à l'évacuation et l'épuration des eaux usées ont enfin passé la rampe, presque à l'unanimité, lors du Conseil général de la commune de Belmont-Broye qui s'est tenu le 13 juin à la grande salle de Dompierre.

Episode palpitant de la vie belmontoise, ces règlements avaient pourtant été acceptés une première fois par le législatif le 9 octobre 2017. Le groupe UDC-Indépendants-UDF qui s'y était alors opposé avait constitué dans la foulée un comité référendaire. Ce der-

nier récolta 977 signatures, 375 étant nécessaires pour bloquer les deux règlements. La population belmontoise les refusera d'ailleurs, suite à la votation populaire du 4 mars 2018.

A l'époque, le but des opposants était de «revoir les investissements projetés à court et moyen terme et privilégier la notion de consommateur-payer», dénonçant également «la hausse des tarifs comme une hausse d'impôts déguisée», selon Alexandre Jordan, conseiller général et membre du comité référendaire (*La Broye*, 16 novembre 2017). «Bien que la législation ne nous laisse que très peu de marge de manœuvre, nous avons œuvré afin d'orienter les taxes en tenant compte au maximum du principe du consommateur-payer.

Malgré une hausse non négligeable des prix engendrée par l'augmentation des indices IBUS et le nouveau principe de facturation,

nous pouvons parler d'une grande victoire», a déclaré ce même Alexandre Jordan, presque cinq ans après, confirmant que son groupe accepterait ces règlements «avec le sentiment du devoir accompli».

«Un travail de longue haleine»

Il aura effectivement fallu quatre années de travail et seize rencontres pour que la commission constituée d'un représentant de chaque groupe et du Conseiller communal en charge de l'eau, Olivier Pochon, trouve un consensus. Ce dernier a expliqué, «nous avons mis en place un indice virtuel qui permet l'uniformisation des factures en fonction des zones et des villages». Pour le traitement des eaux usées, la commission financière a proposé de relever la taxe annuelle de base pour respecter les dispositions légales cantonales, soit 14,30 francs par équivalent habitant (au lieu de 12 francs) et

0,21 franc par m² (au lieu de 0,15 franc). Le règlement des eaux usées a été validé avec ces modifications par 35 voix pour et 12 contre, celui des eaux potables a été accepté à l'unanimité. Si certaines voix regrettent le manque dans ce statut quo de quatre ans, Olivier Pochon s'est dit soulagé et satisfait de ce vote favorable. «Ce fut un travail de longue haleine.»

La crèche arrive!

A la suite de la signature d'une convention avec la société Little Green House en novembre 2021, les travaux de la future crèche de Domdidier devraient démarrer sous huitaine. Le bâtiment sera assemblé sur place vers la mi-juillet pour une ouverture en septembre 2022. Elle offrira 23 places, mais pour faire face à la forte demande, la commune proposera dix places supplémentaires par jour, destinées en priorité aux habitants.

■ PHILIPPE CAUSSE

DOMDIDIER

Baptême du feu à Lourdes

Du 22 au 28 mai, 36 hospitaliers de la Broye se sont mis à la disposition de l'hospitalité de Notre-Dame de Lourdes dans le cadre du pèlerinage romand. Le diderain Pascal Joye y a fait ses premières armes cette année, revenant de son périple dans les Pyrénées avec des souvenirs plein la tête. «C'est une belle expérience de vie. Nous sommes là pour faire du service et c'est loin d'être une promenade de santé. La messe avec 15 000 personnes restera un des moments prenantes du séjour. J'y retournerai et

les autres nouveaux également.» Méard Borgognon de Domdidier a fêté cette année sa 25^e participation et son concitoyen Camille Godel sa 30^e. Tous les deux sont membres du Groupement des hospitalières et hospitaliers de Domdidier et environs présidé par Pierre Corminboeuf. Sur la photo, une poignée de Broyards qui ont fait leur baptême du feu. (De g. à dr.) Jean-Michel Audergon, Jean-Noël Marion, André Baudois, Roland Renevey, André Baeuwisyl, chef de groupe, et Pascal Joye.



PHOTO DR